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1. СМИ о Таймыре 
 

На Таймыре открыли новый парламентский сезон 
На первом в новом парламентском сезоне 2022 года заседании XIV сессии Таймырского 

Долгано-Ненецкого районного Совета депутатами было рассмотрено 12 вопросов. Провел его 
руководитель представительного органа власти территории Владимир Шишов. Прежде чем 
приступить к работе, депутаты и приглашенные почтили минутой молчания память жертв 
трагедии в школе города Ижевска. 

Далее депутаты перешли к обсуждению одного из основных вопросов повестки дня – 
изменений в Устав муниципального района. Представивший соответствующий проект 
решения Владимир Шишов подчеркнул, что целью внесения поправок в документ является 
приведение его положений в соответствие с изменившимся федеральным и краевым 
законодательством. Перечень вопросов местного значения расширяется, к ним добавляются 
новые полномочия, такие как обеспечение первичных мер пожарной безопасности в границах 
муниципальных районов; принятие решений о создании и упразднении лесничеств, 
установлении и изменении их границ; осуществление мероприятий по лесоустройству в 
отношении лесов, расположенных на землях населенных пунктов сельских поселений. 
Одновременно из Устава исключаются положения о необходимости проведения открытого 
аукциона на право заключать договор о создании искусственного земельного участка. 

Основным нововведением стало исключение из Устава Таймыра положений о 
деятельности Избирательной комиссии муниципального района, что объясняется 
упразднением института избирательных комиссий муниципальных образований в целом на 
федеральном уровне. Также из документа будут исключены функции, несвойственные 
отдельным органам местного самоуправления. 

Кроме этого, до 1 января 2024 года продлевается срок, с которого органы местного 
самоуправления муниципального района прекратят осуществлять полномочия по участию в 
организации деятельности по накоплению и транспортированию твердых коммунальных 
отходов на территории сельских поселений. 

Обсудив поступившие к проекту решения поправки, одна из которых касалась 
закрепления в Уставе района даты 27 августа как Дня героической обороны Диксона, 
депутаты единогласно поддержали предложенные изменения в главный документ 
территории. 

Отчет об исполнении районного бюджета за 2021 год на сессии представила первый 
заместитель главы Таймыра Альбина Заднепровская. В своем выступлении она отметила, 
что, несмотря на все ограничения, связанные с распространением новой коронавирусной 
инфекции, бюджет прошлого года исполнен по доходам на 98,6% или на 8 млрд. 969,9 млн. 
рублей. Кассовое исполнение расходов составило 95,5% - 8 млрд. 949,4 млн. рублей. 

… В завершение сессии, председатель районного Совета от лица всего депутатского 
корпуса выразил слова поддержки политическому и военному руководству страны, а также 
поблагодарил военнослужащих Вооруженных сил РФ, ополченцев народных республик, 
добровольцев за мужество и самоотверженность, проявленную в ходе специальной военной 
операции. «Убежден, принимаемые нашим Президентом меры позволят прекратить 
восьмилетнее кровопролитие на Донбассе, добиться демилитаризации и денацификации 
Украины, защитить наше Отечество и наших граждан от нарастающих военных угроз», — 
подчеркнул он. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В заполярной столице проводили группу мобилизованных 

Проводы граждан, которых призвали на службу в рамках объявленной в России 
частичной мобилизации, прошли на Набережной площади г.Дудинки. У сборного пункта ребят 
пришли поддержать семьи, друзья и коллеги, руководство района и города, лидеры 
общественных организаций. 
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Божье благословение и наставление дал иерей Дудинской Свято-Введенской 
православной церкви отец Роман. С напутственными словами к бойцам также обратился 
глава Таймыра Евгений Вершинин: «Уважаемые земляки, сегодня весь Таймыр по-
настоящему вами гордится. Герои среди нас! Со своей стороны обещаю, что мы не оставим 
один на один с трудностями ваших родных и близких. Ребята, мужики! Я уверен, что через 
какое-то время, и оно придет совсем скоро, те же люди, а может и больше, будут встречать 
вас здесь как настоящих героев. Возвращайтесь все, мы вас очень ждем». 

На службу отправились порядка 70 таймырцев – те, кто получил повестку по частичной 
мобилизации и добровольцы. Перед отправкой ребятам вручили комплекты одежды и 
необходимого снаряжения, аптечки, пакеты с продовольствием. 

Автобусы с бойцами отправились в г.Норильск на призывной пункт, оттуда их доставят 
на места выполнения воинского долга. 

Отметим, в г.Дудинке открыт и будет работать до окончания специальной военной 
операции пункт сбора помощи военнослужащим. Он расположен по адресу: ул.Горького, д.47, 
6 подъезд, 2 этаж. Время работы с 14:00 до 19:00 без выходных. Пункт сбора организован 
инициативной группой «Таймыр – воинам Донбасса» совместно с Таймырским комитетом 
солдатских матерей. 

«Таймыр» 
 
Погибшего во время СВО жителя Дудинки посмертно наградили орденом Мужества. 
Награду вручили матери солдата 

В Красноярском крае состоялась торжественная передача ордена Мужества матери 
погибшего во время СВО военнослужащего из Дудинки. 

Александр Комаров отправился в армию в декабре 2012 года после окончания учебы в 
Таймырском колледже. После года срочной службы молодой танкист решил подписать 
контракт, чтобы служить в Биробиджане (Еврейской автономной области). 23 февраля 2022 
года его отправили для участия в СВО. Александр был командиром танка и наводчиком. 19 
апреля его машина попала под обстрел, весь экипаж погиб. 

20 мая сержанта Александра Комарова наградили орденом Мужества. Награду 
накануне передали матери молодого человека Татьяне Александровне. 

«Сложно подобрать слова, чтобы восполнить горечь утраты. Но одно я знаю абсолютно 
точно: Таймыр всегда будет гордиться своими героями — такими, как Саша», — сказал глава 
района Евгений Вершинин. 

В память о военнослужащем на фасаде Таймырского колледжа установили 
мемориальную доску. В самом учебном заведении установили "Парту героя". Она находится в 
учебном кабинете № 102. «В этой мастерской проходил обучение выпускник 2012 года 
Комаров Александр Игоревич 1993 года рождения, по профессии «Оператор нефтяных и 
газовых скважин», — написано на табличке, расположенной при входе в кабинет. 

newslab 
 
В Дудинке подвели итоги военно-спортивных игр «Арктика −2022» 

Второго октября в доме физкультуры МАУ «Дудинский спортивный комплекс» состоялась 
торжественная церемония награждения и закрытия военно-спортивных игр «Арктика — 2022». 
В этом году участие в соревнованиях принимали 10 команд, представляющих 
общеобразовательные организации и учреждения дополнительного образования города 
Дудинки и поселков Хатанга, Потапово и Носок. 

Поздравить ребят с завершением соревнований и вручить награды победителям и 
призерам соревнований пришли Заместители главы Таймыра Андрей Шопин и Татьяна 
Друппова, заместитель главы города Дудинки — председатель комитета культуры 
молодежной политики и спорта Татьяна Жиганова, начальник штаба местного отделения 
«Юнармия» Андрей Егоров. 

В результате соревнований, лучшую подготовку по большинству дисциплин 
продемонстрировала команда дудинской школы № 3 — ее участники стали абсолютными 
чемпионами. Всего на один балл победителю уступила команда детско-юношеского Центра 
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туризма и творчества «Юниор». Бронзовыми призерами соревнований стали юнармейцы 
поселка Носок. 
 
Второй профильный «Роснефть-класс» открыли на Таймыре 

В столице Таймыра открыли еще один профильный «Роснефть-класс». 17 
десятиклассников Дудинской средней школы №7 уже приступили к обучению по углубленной 
программе. 

Напомним, первый класс «Роснефти» для будущих нефтяников открыли в школе №7 в 
прошлом году.  Обучение в нем рассчитано на два года. 

«Роснефть-классы» являются начальной ступенью корпоративной системы 
непрерывного образования «школа – вуз – предприятие», основная задача которой – 
профориентация школьников и подготовка к поступлению в нефтегазовые вузы. Профильные 
классы создают в регионах производственной деятельности «Роснефти». Выпускники уже 
трудятся на производственных объектах компании, рассказали в пресс-службе 
администрации Таймыра. 

«Направление, которое вы выбрали, действительно перспективное, поскольку развитие 
отрасли в России идет огромными темпами. Поэтому, начиная учебу в этом классе, четко 
определите для себя цель, дисциплинированно отнеситесь к занятиям. Успехов вам», – 
обратилась к новым ученикам «Роснефть-класса» заместитель главы Таймыра по вопросам 
образования и культуры Татьяна Друппова. 

..«Хотела бы выразить вам благодарность, что вы не побоялись, приняли эстафетную 
палочку и взошли на первую ступень лестницы, которая непременно приведет вас в 
нефтяную отрасль. У вас появляется уникальная возможность не только углубленно изучать 
профильные предметы, но и участвовать в совместных мероприятиях со студентами 
института нефти и газа Сибирского федерального университета и с молодыми 
специалистами «РН-Ванкора». 

…Обучение предполагает углубленное изучение профильных предметов, таких как 
физика, математика, химия и информатика. Будущие нефтяники познакомятся со 
специальностями нефтегазовой отрасли, будут участвовать в корпоративных тренингах и 
конкурсах, научно-технических конференциях. Курсы углубленного изучения профильных 
предметов будут вести преподаватели института нефти и газа Сибирского федерального 
университета. 

«Таймырский телеграф» 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 

Власти города обеспечат мобилизованных норильчан полной экипировкой 
Власти города развернули активную работу по оказанию различных видов помощи 

мобилизованным и их семьям с первых дней призывной кампании. Организован 
централизованный закуп обмундирования, медикаментов, спальников. Деньги выделили из 
резервного фонда. Сегодня вечером в администрации города прошло совещание, на котором 
шла речь о том, как идет работа в этом направлении. 

Как доложил на совещании заместитель главы города Норильска по земельно-
имущественным отношениям и развитию предпринимательства Дмитрий Бусов, со стороны 
муниципалитета предпринимается целый комплекс мер по оказанию помощи 
мобилизованным и их семьям. Глава Норильска принял решение выделить из резервного 
фонда средства на комплектование наборов первой необходимости, которые будут переданы 
каждому норильчанину, находящемуся в учебном центре Омска.  

«В комплект входят теплые вещи, термобелье, средства гигиены, различные 
медикаменты, перевязочные материалы и жгуты, мультитулы. Дополнительно были 
закуплены рюкзаки, фонарики, коврики и прочее. Сформировано необходимое количество 
армейских сухпайков. Кроме того, закуплены и будут переданы на группы рации, портативные 
зарядки и квадрокоптеры. На совещании глава города Дмитрий Карасев поручил 
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дополнительно приобрести и передать норильчанам спальные мешки», – рассказал 
Дмитрий Бусов. 

Что касается финансовой составляющей, призывники вправе рассчитывать сразу на два 
вида социальных выплат.  

«В мобилизационном пункте сейчас ведется прием заявлений на выплату за счет 
краевого бюджета, которая составляет 100 тысяч рублей, а также будет осуществляться 
выплата за счет местного бюджета. Когда призывники с повестками приходят оформляться в 
ГЦК впервые, они пишут заявление на краевую выплату. Когда же прибывают в пункт для 
отправки, оформляют документ на муниципальную выплату также на 100 тысяч рублей», – 
пояснила главный специалист отдела нормативно-правовой и организационной работы МКУ 
«Управление социальной политики» Ирина Сендецкая. 

«Северный город» 
 

Владимир Баринов: «Посещаемость Норильска туристами из других городов России 
увеличилась более чем на 70%» 

Под руководством заместителя главы города по информационной политике и 
перспективному развитию Владимира Баринова прошла деловая встреча представителей 
административных и деловых кругов, на которой был рассмотрен ряд актуальных вопросов по 
разработке концепции развития туристской инфраструктуры, сообщается на сайте городской 
администрации. 

«Есть понимание, что внутренний туризм будет и дальше развиваться. Как показывает 
статистика нынешнего года, посещаемость Норильска туристами из других городов России 
увеличилась более чем на 70%. Потребность норильчан в доступной качественной туристской 
инфраструктуре и новых туристических маршрутах также велика. Это показал недавний опрос 
жителей, проведённый отделом социологии норильской администрации. Что касается 
концепции развития туристской инфраструктуры, она будет учитывать целый ряд 
особенностей. Так, для информационного оформления туристско-информационной 
инфраструктуры необходимо принимать во внимание географические особенности города и 
светового дня в Норильске, а с учётом социально-экономического развития территории, 
нужно будет получать систематизированные данные о городских объектах. Элементы 
городской навигации должны транслировать основную эстетику Заполярья и его уникальные 
образы», - подчеркнул Владимир Баринов…. 

«Заполярная правда» 
 
«Норникель» заявил о приостановке проекта строительства ледокола на СПГ финской 
верфью Helsinki Shipyard Oy 

Проект строительства ледокола на сжиженном природном газе (СПГ) для «Норникеля» 
финской верфью Helsinki Shipyard Oy приостановлен. Об этом журналистам в ходе Морского 
конгресса сообщил директор департамента логистики ПАО «ГМК «Норникель» Равиль 
Насыбуллов. Он пояснил, что поставщики прекратили поставки: ABB ‒ винторулевых колонок, 
Wartsila ‒ двигателей. Кроме этого, не предоставлено СПГ-оборудование. По его словам, 
проектант Aker Arctic одним из первых также заявил о приостановке деятельности по проекту. 

«Приостановлен (проект строительства ледокола на верфи Helsinki Shipyard Oy ‒ прим. 
ред.). Финская сторона пытается оформить лицензию от Еврокомиссии (на экспорт продукции 
в РФ ‒ прим.ред)», ‒ заявил Равиль Насыбуллов, отвечая на вопрос корреспондента 
«ПортНьюс». 

«Мы подписали трехстороннее соглашение с Росатомом и ДЦСС о строительстве 
ледокола, сейчас планируем построить с ними еще один», ‒ добавил он, отвечая на вопрос 
«ПортНьюс» о рассмотрении альтернативной верфи для строительства ледокола. 

Напомним, в январе верфь Helsinki Shipyard Oy сообщила о получении заказа от ГМК 
«Норильский никель» на строительство ледокола на СПГ, которое должно было завершиться 
к 2025 году. Сообщалось, что ледокол будет иметь встроенную двухтопливную дизель-
электрическую энергетическую установку, которая может использовать в качестве топлива 
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как СПГ, так и малосернистое дизельное топливо. Ледовый класс судна ‒ Icebreaker 8 
Российского морского регистра судоходства, оно будет способно ломать лед толщиной 2 м. 

Перспективный район эксплуатации судна ‒ бассейн реки Енисей, Енисейский залив и 
Карское море, что обеспечит выход в морской порт Дудинка. Портом приписки ледокола 
назывался Мурманск. Задача ледокола ‒ проложить канал на реке Енисей для арктических 
экспрессов «Норникеля» (Arc7) и буксировать дополнительно задействованный флот 
грузовых судов класса Arc5 дедвейтом до 20 тыс. тонн. 

Строительство ледоколов на СПГ обсуждается с 2017 года. Планировалось заказать 
четыре судна для работы в Карском море и Обской губе. Первоначально инициатива 
исходила от «Атомфлота», который, вероятно, будет оперировать строящимся ледоколом. 
Ранее в «Норильском никеле» заявляли, что профинансируют строительство за счет 
собственных средств. О строительстве ледокольного флота также говорили в «НОВАТЭКе». 
Стоимость одного ледокола оценивалась в $300 млн. 

PortNews 
 

"Норникель" рассматривает возможность создания собственного экспортного флота 
"Норильский никель", крупнейший в мире производитель палладия и высокосортного 

никеля, рассматривает возможность формирования собственного флота, чтобы 
гарантированно обеспечить экспорт продукции. Об этом заявил директор департамента 
логистики компании Равиль Насыбуллов в ходе Всероссийского Морского конгресса. 

"Я не исключаю, что практически вся продукция так или иначе у нас будет 
переориентирована на азиатские рынки. Соответственно, мы вынуждены будем наращивать 
наши провозные мощности. <...> Мы как компания всерьез задумываемся о формировании 
собственного флота экспортного, который бы позволил нам гарантированно обеспечить 
вывоз продукции. Потенциально этот флот также можно задействовать, поскольку это 
универсальный контейнерный флот, [для ввоза] импортной продукции с азиатских рынков", - 
сказал Насыбуллов. 

Он уточнил, что ранее у компании не было проблем с привлечением судов из 
европейского региона. 

ТАСС 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

В Красноярском крае волна ОРВИ и гриппа пошла на спад. Но привиться все равно 
надо 

В Красноярском крае уже вторую неделю снижается количество заболевших острыми 
респираторными инфекциями. Об этом сообщил главный санитарный врач края Дмитрий 
Горяев. 

За прошедшие семь дней у более 11,5 тысяч жителей региона установили диагноз 
ОРВИ, из них более 2 тысяч — школьники. На сегодняшний день на карантине из-за 
респираторных заболеваний находятся три класса из двух школ края — в Минусинске и в 
Рыбинском районе, а также один сад в Березовском районе. 

Почти полмиллиона жителей нашего региона уже поставили прививку против гриппа, из 
них около 100 тысяч — учащиеся школ. 

«Пройти вакцинацию необходимо именно сейчас, чтобы иммунитет успел 
сформироваться до начала подъема заболеваемости. Кстати, сделать это можно в любом 
внебольничном пункте. Также хочу напомнить об обязательном соблюдении режима 
термометрии при входе в образовательное учреждение, а также о необходимости оставаться 
дома при первых признаках заболевания», — написал Дмитрий Горяев. 

newslab 
 

Климатические изменения в Красноярском крае требуют большего изучения 
Для того, чтобы эффективнее реагировать на изменения климата в Красноярском крае, 

необходимо проводить больше научных исследований. Таким мнением на экослете 
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«Сибирская перспектива», который проходил в Красноярске 30 сентября – 1 октября, 
поделился депутат Законодательного собрания, старший научный сотрудник СФУ Юрий 
Захаринский. 

Он рассказал, что в настоящее время активно изучается климатическая ситуация на 
Таймыре и в Норильске. В частности, ученые Сибирского федерального университета 
выяснили, что за последние 60 лет среднемесячные температуры там выросли на 3,7°C. 

«В период с 1961 по 1990 годсреднемесячные температуры июня на Таймыре 
составляли 5,93 градуса. В период с 1981 по 2010 год – 7,15, а с 2001 по 2020 год –уже 9,69. 
Таким образом, эти 60 лет показывают, что июнь на Таймыре стал теплее на 3,7 градуса.Но 
Арктика– это одно, она всегда требовала к себе пристального внимания, а вот в целом в 
Красноярском крае должно быть больше научных исследований, чтобы учитывать все 
климатические изменения и проводить прогноз возможных последствий», - подчеркнул 
Захаринский. 

Дополнительно ученые наблюдают, как на севере края меняются скорость и 
направление ветра, количество осадков. И если первый показатель за последние 
десятилетия практически не изменился, то снега стало выпадать значительно больше. Также 
один из самых важных и сложных вопросов сегодня – это растепление многолетней 
мерзлоты.  

«Несмотря на имеющиеся данные, еще остаются вопросы, которые требуют 
дополнительного изучения. Сейчас мы занимаемся проектом мембранных кровель, которые 
могут применяться в высоких широтах, но остается вопрос, например, подвалов – это одна из 
главных опасностей в арктических городах. По трубопроводам бежит вода – соответственно 
мерзлота тает ещё быстрее, возникает проблема свай», - добавил Юрий Захаринский. 

Однако проблемой состояния вечномерзлых грунтов занимается не только наука, но и 
власти и даже бизнес. Так, компания «Норникель» запустила в Норильске геотехническую 
систему мониторингаза фундаментами и грунтами оснований зданий и промышленных 
сооружений, которая позволяет отслеживать изменения в режиме реального времени и 
оперативно на них реагировать. Кроме того, именно «Норникель» выступил инициатором 
проведения в Красноярске уже второго экослета «Сибирская перспектива». На площадке 
ведущие эксперты обсудили актуальные проблемы в сфере изменения климата и способы 
адаптации к ним. 

НИА-Красноярск 
 

5. СМИ о России 
 
Депутаты приняли законы о новых территориях в составе России 

Российские депутаты одобрили законы о вхождении в состав Российской Федерации 
Донецкой и Луганской народных республик, Запорожской и Херсонской областей. 

До 1 января 2026 года новые регионы будут жить в условиях переходного периода. 
Как сказал председатель комитета Госдумы по госстроительству и законодательству 

Павел Крашенинников, принятые законы защитят права и свободы граждан в новых 
субъектах страны, а также дадут им важнейшие социальные и экономические гарантии. 

По словам Крашенинникова, органы власти России признают документы жителей ДНР, 
ЛНР, Запорожской или Херсонской областей. Это относится к дипломам об образовании, 
документам о гражданском состоянии, трудовом стаже и пенсии. Отношения в сфере 
имущества также будут гарантированы. 

Вооруженные силы, образованные в новых субъектах в период их независимости, будут 
включены в состав Вооруженных сил Российской Федерации, пишет "Интерфакс". 

Денежной единицей на территориях новых субъектов будет являться рубль. До 31 
декабря 2022 года будет допускаться обращение украинской гривны. 

До 1 июня 2023 года в новых республиках и областях будут созданы территориальные 
органы федеральных органов исполнительной власти, прокуратуры и суды. 

Вести 
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Экономисты зафиксировали рекордный подъем российского производства 
Индекс деловой активности (PMI) обрабатывающих отраслей России увеличился до 52 

пунктов в сентябре с 51,7 пункта в августе, подсчитали экономисты S&P Global. 
Индекс выше 50 пунктов указывает на рост экономической активности, ниже — на спад. 
"Данные указывают о подъеме в производственном секторе пятый месяц подряд. Это 

самый сильный рост с марта 2019 года благодаря увеличению производства и новых заказов 
по мере роста клиентского спроса", — сообщается в комментарии S&P. 

Российские власти просчитывают все сценарии развития экономики по принципу "надо 
надеяться на лучшее, но готовиться к худшему", сообщил ранее пресс-секретарь президента 
РФ Дмитрий Песков. При этом он указал, что по итогам 2022 года ВВП России сократится чуть 
более чем на 2% – это меньше, чем прогнозировалось ранее. В первый год пандемии - в 2020 
году – ВВП России упал на 3,1%. 

Ранее Минэкономразвития внесло на рассмотрение в бюджетную комиссию проект 
нового макропрогноза, в котором улучшило ожидания по снижению ВВП в 2022 году до 4,2% с 
7,8% в майской редакции. 

Вести 
 

На Госуслугах можно пожаловаться на нарушения при мобилизации 
На портале госуслуг появилась форма обратной связи для подачи жалоб на нарушения 

при частичной мобилизации. В этом можно убедиться самим, если зайти на сайт. 
Чтобы подать жалобу, нужно воспользоваться услугами бота Макса. В строке чата можно 

вписать слово "жалоба", а затем выбрать пункт "Призыв в рамках частичной мобилизации". 
После этого будет предложено зайти в личный кабинет. 

Ранее сообщалось, что в военкоматах Москвы созданы группы для рассмотрения жалоб 
граждан по вопросам мобилизационного призыва. 

Вести 
 

Мишустин поручил создать штаб по поддержке бизнеса в условиях частичной 
мобилизации 

Глава правительства РФ Михаил Мишустин дал поручение расширить полномочия 
комиссии по повышению устойчивости российской экономики. Она будет оперативно 
реагировать на различные социально-экономические факторы в условиях частичной 
мобилизации. 

Поручение было дано Минэкономразвития, Минфину, Минсельхозу, Минтруду и 
Федеральной налоговой службе. Эти ведомства должны будут обеспечить поддержку малого 
и среднего бизнеса в сложившихся условиях. 

Одно из направлений комиссии — решение вопросов, связанных с обеспечением 
непрерывной работы предприятий в важнейших отраслях. 

МК 
 
Государственные расходы будут сокращаться три года подряд 

Расходы федерального правительства будут сокращаться в течение всего периода 
финансового планирования. В текущем году бюджетные расходы составляют почти 20% ВВП, 
а через три года они снизятся до 17% ВВП. Общее сокращение расходов Российского 
государства достигнет около 15%. Правительство попытается удерживать номинальный 
уровень бюджетных расходов в 29 трлн руб., но из-за инфляции он будет снижаться. 

В понедельник состоялось первое открытое обсуждение правительственного проекта 
бюджета на ближайшие три года. На парламентских слушаниях председатель Совета 
Федерации Валентина Матвиенко заявила, что в проект бюджета заложены гарантии 
выполнения социальных обязательств государства перед гражданами. Действительно, при 
общем сокращении госрасходов в проекте запланирована индексация пенсий, пособий, 
социальных выплат, различных мер поддержки семей с детьми. А основными «жертвами» 
урезания госрасходов станут многочисленные госпрограммы и часть национальных проектов. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

9 

Пострадают и доходы части регионов, которые ранее получали сверхдоходы за счет 
введения 10 лет назад «института консолидированных групп налогоплательщиков». Среди 
потенциальных пострадавших – Санкт-Петербург и другие города, которые ранее 
пользовались привилегиями от размещения у себя офисов таких крупных компаний, как, 
например, «Газпром», ЛУКОЙЛ или «Северсталь». Со следующего года «институт 
консолидированных групп налогоплательщиков» прекращает действие. В изложении 
ответственного за бюджетное планирование министра финансов Антона Силуанова 
правительственный план на бумаге выглядит вполне логичным. Потерю доходов государства 
от санкций и экономического спада правительство собирается компенсировать повышением 
налогов на сырьевые и химические компании, а также за счет увеличения внутренних 
заимствований. 

Однако, с точки зрения представителей самих «налогооблагаемых», процесс бюджетного 
планирования выглядит не столь безупречно, как считают в Минфине. «Нынешний проект 
бюджета действительно готовился в экстремальных условиях. Но дальше ситуация вряд ли 
станет лучше. И нам не хотелось бы отказываться от базовых стандартов публичности при 
подготовке подобных проектов», – заявил на парламентских слушаниях глава Российского 
союза промышленников и предпринимателей (РСПП) Александр Шохин. По его словам, 
публичное обсуждение основных параметров бюджета продолжает быть актуальным. 
Оказался нарушенным и принцип формирования бюджета на основе уже принятых норм 
законодательства. Многие налоговые новации, заложенные в проекте бюджета-2023, еще 
даже не рассматривались на заседаниях правительства, указал глава РСПП. В связи с этим у 
российских предприятий нет ясности, как вырастет у них налоговая нагрузка в связи с 
запланированным переходом от балансовой к кадастровой стоимости объектов 
недвижимости. Вызывает беспокойство предпринимателей и рост страховых платежей в 
связи с увеличением базы расчетов для них. Многие предприятия столкнутся с увеличением 
платежей в объеме 3–5% от всего фонда оплаты труда, предупредил Шохин. 

Не учтены в бюджете, по его мнению, и последствия подорожания энергоносителей в 
связи с запланированным повышением налогов на добычу ископаемых. Бюджетные 
потребители могут столкнуться с неожиданным и незапланированным ростом издержек из-за 
увеличения цен, считает глава РСПП. Недоволен он и снижением финансирования 
нацпроекта «Международная кооперация и экспорт», а также проблемами с 
некомпенсированными потерями региональных бюджетов из-за предоставления 
инвестиционного налогового вычета. 

Губернатор Санкт‑Петербурга Александр Беглов пожаловался на падение доходов 
города из-за отмены «института консолидированных групп налогоплательщиков». Потери 
бюджета могут достигать 20 млрд руб. в год. Беглов сообщил, что городские чиновники 
подготовили предложения в Совет Федерации по проблеме падения доходов. 

И попросил рассмотреть их и включить соответствующие поручения в протокол 
парламентских слушаний. 

Между тем, по словам Матвиенко, эксперимент с введением «института 
консолидированных групп налогоплательщиков» оказался неудачным, поскольку он привел к 
потере доходов как федерального, также и региональных бюджетов. 

Аудитор Счетной палаты Галина Изотова представила лишь предварительную оценку 
проекта бюджета, пообещав прислать официальное заключение палаты к 14 октября. 
Председатель Счетной палаты Алексей Кудрин на парламентских слушаниях по бюджету не 
появился. Хотя его присутствие было анонсировано информационными агентствами. Аудитор 
Изотова отметила нереалистичные надежды правительства на рост потребительских 
расходов в следующем году на 2,6%, что было заложено в официальные 
макроэкономические расчеты. Увеличение госзаимствований и общего госдолга с 16 до 17,5% 
ВВП Изотова считает допустимым и безопасным. 

Традиционно самые большие бюджетные расходы планируются в разделе «Социальная 
политика» – 7,3 трлн руб., или 25,3% от общего объема бюджетных затрат. На втором месте – 
«Национальная оборона» с расходами 4,98 трлн руб. в 2023 году. На третьем – 
«Национальная безопасность» и «Правоохранительная деятельность»: 4,417 трлн руб. 
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«Экономика» оказалась на четвертом месте – 3,514 трлн руб., и замыкают пятерку 
направлений по тратам «Общегосударственные вопросы» – 1,994 трлн руб. Это те деньги, 
которые идут на обеспечение, например, работы аппарата президента, законодательных и 
исполнительных органов власти, судебной системы, а также на проведение выборов, 
напоминает ТАСС. 

Финансирование национальных проектов составит 2,8 трлн руб. в 2023 году и 2,9 трлн 
руб. в 2024-м. При этом ожидается сокращение финансирования многих из них. Так, 
финансирование национальной программы «Цифровая экономика» в 2023 году 
запланировано в размере 129,3 млрд руб., что на 35,6% меньше, чем в 2022 году, говорится в 
пояснительной записке к проекту бюджета. 

Представляя планы бюджетных трансфертов регионам глава Минфина Антон Силуанов 
отметил, что профицит консолидированных бюджетов субъектов РФ за девять месяцев 2022 
года превысил 1 трлн руб. При этом общий долг регионов превышает на сегодня 2,6 трлн руб. 

«независимая газета» 
 

6. Разное 
 

Почему Европа обязательно пойдет войной на Россию. Главное объяснение 
Европу погубит невежество и полная неадекватность в понимании истории. Нет, я вовсе 

не про Вторую мировую войну, которую европейцы тоже перевернули с ног на голову. Я — 
про другое. Про то, за счет чего европейские страны процветали в последние века, а потом — 
в последние десятилетия. И это были два разных процветания. 

Ведь раньше — в средние века — Европа голодала. Потому что плотность ее населения 
не соответствует количеству пахотных земель, на которых можно в достатке производить 
продовольственные товары. В США, России, Бразилии, Турции или на Украине — 
соответствует, а вот в Европе — нет. 

Поэтому-то, начиная с XVI века, европейские страны и объявили охоту за землями 
«туземцев» по всему миру. И четыреста лет они доили свои колонии, как хотели. Оставляя 
нищими африканцев, индийцев, индейцев и всяких там океанических островитян, увозя 
оттуда огромные ресурсы. И, конечно, — за бусы. Именно так та же Британия стала 
непотомляемой Британией с банками и всем золотым запасом Индии. 

Но в середине века пришел конец колониальной политике Европы. Туземцы отбросили 
бусы и решили, что хотят чего-то большего. И прежде всего — независимости. 

Вот посмотрите, когда ключевые европейские страны потеряли свои последние дойные 
коровы. 

Франция, некогда жившая за счет Северной Африки, утратила свое господство в Сирии и 
Ливане — в 1946-м году, владения в Индии — в 1954-м, Тунисе и Марокко — в 1956-м, 
Гвинее, Нигере, Буркина-Фасо и Западной Африке — в 1958-м, Камеруне, Сенегале, Мали, 
Судане, Габоне, Чаде, Мавритании, ЦАР, Конго, Того, Бенине, Берег Слоновой кости и 
Мадагаскаре — в 1960-м, Алжире — в 1962-м. 

Всего у французов за последние 500 лет было более 150 колоний. Представляете, какие 
это бесплатные ресурсы. Французам можно было не работать. Просто забирать все у 
туземцев, а потом их же нанимать на работу. Говорят, что Америка обобрала и унизила 
негров — вслед за индейцами! А чем лучше те же французы? 

Совсем недавно наш министр иностранных дел Сергей Лавров рассказал, что его 
коллега из Франции как-то чуть ли не накричал на него: «Не смейте лезть в Африку! Это наша 
территория!». Произошло это в тот момент, когда государство Мали решило отказаться от 
сотрудничества с Францией в сфере безопасности и объявило, что заключит соглашение с 
нашим ЧВК Вагнера. 

Если следовать такой логике французов, то хочется спросить их тогда: «А Украина — 
тоже ваша?» 

Но — идем дальше. Великобритания. 
Ей, конечно, хватило и одной Индии, откуда она официально ушла в 1947-м году, 

попутно оставив территории нынешних Пакистана, Мьянмы, Бангладеш, Бутана и Шри-Ланки. 
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Но и у нее тоже было более сотни колоний. Вот какие из самых известных она оставила в 
середине ХХ века. Палестина — в 1948-м, Нигерия — в 1960-м, Кувейт и Сьера-Леоне — в 
1961-м, Уганда, Ямайка и Тринидад и Тобаго — в 1962-м, Сингапур и Кения — в 1963-м, 
Гамбия — в 1965-м, Маврикий — в 1968-м, Фиджи — в 1970-м, Катар и Бахрейн — в 1971-м, 
Соломоновы острова, которые нынче — скандально для британцев и американцев — 
заключили договор с Китаем о размещении на своей территории китайской военной базы, — в 
1978-м, Гонконг — в 1997-м. 

А как они отчаянно сражались за Фолклендские острова с Аргентиной, и эти острова до 
сих пор остаются их колонией — за тридевять земель. 

У Германии было не более 25 колоний, при этом не таких крупных, как у их соседей. 
Даже у голландцев было больше, среди которых, например, наиболее известен — Суринам. А 
потому добывать «на кормление» немцам приходилось другим путем — каждый раз 
развязывая войны внутри самой Европы, с целью «грабь награбленное». 

О том, что именно за счет колоний Европа стала владычей мира говорит хотя бы такой 
факт. Португалия и Испания были некогда колониальными гигантами, но почти всю свою 
собственность они растеряли еще в XIX веке. То есть примерно — лет 150 назад. Вот 
поэтому-то ни Португалия, ни Испания уже давно не являются богатыми странами. А если бы 
не их климат — даже не знаю, что с ними было бы. 

И вот, колониальный рай Европы в 1960-х годах закончился. И что после этого 
произошло? А после этого пришел щедрый СССР, который начал поставлять в Европу 
дешевый трубопроводный газ. В 1967-м году он, этот газ, был уже в Чехословакии и Австрии. 
В 1970-м году был заключен контракт с ФРГ — газ взамен на трубы, и уже в 1973-м году 
Германия «села» на советский газ. Это стало ее «колонией» — воевать ей больше было уже 
не нужно. 

В 1975-м году контракты с СССР заключили Болгария, Венгрия, Финляндия, Италия и 
Франция. Чуть позже добавились Югославия и Румыния. И пошло — поехало. Начался 
европейский расцвет. Обусловленный только одним — дешевыми энергоносителями. 

Даже сейчас некоторые здравомыслящие головы Европы признают — 40 лет 
европейские страны жили за счет дешевых энергоресурсов СССР и России, при этом не 
стеснялись называть своего благодетеля «бензоколонкой». 

И что теперь гинеколог по образованию Урсула фон дер Ляйен — на правах главы ЕС — 
хочет предложить европейцам? Колоний — нет. И уже не будет. Газа, допустим, тоже нет — 
ну, как она хочет. Какой же тогда рецепт процветания Европы? Либо надо изобретать что-то 
абсолютно новое и невероятное (солнечные батарейки обсуждайте с 19-летней Тунберг, но 
не с серьезными людьми), либо поступать как Германия раньше. Когда той не хватало 
ресурсов для выживания. 

А значит надо отправляться на подмогу Украине. И потому европейцы обязательно 
придут. Не сейчас, так после следующей зимы, когда взвоют от голода и холода. А может 
после зимы 2024 года, когда уже точно откажутся от российского газа. Даже страшно 
представить, куда их в таком случае заведет гинеколог. 

Ну а нам нужно быть готовыми к полноценному европейскому вторжению. И мы — 
готовы. У нас есть Путин и Цирконы, Кадыров и Сарматы, Китай и газ, Правда и Спецназ… 

   kremll.info 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 04.10.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 57,57  ▲ 2, 27 

EUR 54,39  ▲ 1, 66 
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8. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 


